



## ESPECTÁCULOS

### LUCHA NO ACABA EN STAR WARS

Director y protagonista de *El último Jedi* hablan de cómo la saga acompaña el paso de niño a adulto. **E1**



## MUNDO

### ALABAMA DA REVÉS A TRUMP

Demócrata gana escaño en Senado; escándalo de abuso sexual pasa factura al republicano. **A44**



## CULTURA

### DIBUJA DESDE EL ENOJO

HELIOFLORES VE EN LAS ELECCIONES DE 2018 MUCHO MATERIAL PARA HACER CARICATURA. **E11**



## NACIÓN

### SONRISA IMPLANTADA

En México se colocan 200 mil prótesis dentales al año; con caries, 90% de la población. **A34**

# AMLO se registra; promete dinero a jóvenes y ancianos



López Obrador se registró como precandidato presidencial por Morena; a su lado, su esposa Beatriz Gutiérrez.

● Se compromete a llevar a consulta el tema de amnistía a criminales

MISAEAL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

—politica@eluniversal.com.mx

Andrés Manuel López Obrador se registró ayer como precandidato de Morena a la Presidencia de México. Es su tercer intento en la búsqueda de dirigir al país.

Acompañado de su familia y sus más cercanos colaboradores, lanzó un decálogo en el que se compromete a dar becas mensuales a 300 mil universitarios de familias de escasos recursos, por 2 mil 400 pesos; contratar a 2.3 millones de jóvenes *ninis*, con sueldo de aprendices de 3 mil 600 pesos, y aumentar al doble la pensión a los adultos mayores a mil 200 pesos al mes.

Adelantó que todas las personas pobres con discapacidad tendrán derecho a una pensión.

López Obrador dijo que él mismo, de llegar a la Presidencia, asumirá la coordinación de seguridad pública, acabará con la corrupción y someterá a debate y consulta, principalmente con las víctimas, la posibilidad de otorgar amnistía a infractores que opten por su readaptación, además de descentralizar el gobierno federal.

La secretaria general, Yeidckol Polevinsky, asumió desde ayer la presidencia del partido. Morena, PES y PT firman hoy un convenio de coalición parcial, con método de encuestas para elegir candidatos. **NACIÓN A8**

## EL BRONCO, CANDIDATO O GOBERNADOR

● El INE advierte que si deja el cargo se realizará elección en NL. **A14**

## Barrales no tiene nada seguro, dice Granados

MISAEAL ZAVALA

—politica@eluniversal.com.mx

●●● Manuel Granados, nuevo presidente del PRD, dijo que Alejandra Barrales no tiene segura la candidatura al gobierno de la Ciudad de México, porque deberá entrar a un proceso interno contra otros aspirantes.

Afirmó que no es un improvisado y que sus decisiones no tendrán que ver con la jefatura de Gobierno, que encabeza Miguel Ángel Mancera.

Adelanta que en las elecciones de 2018 contra Andrés Manuel López Obrador, de Morena, y José Antonio Meade, del PRI, tienen que prevalecer las propuestas viables y no las ocurrencias. **NACIÓN A10**

# Termina año sin fiscales ni auditor

- Congreso tampoco nombró magistrados anticorrupción
- Expertos culpan a partidos de crisis; su prioridad es 2018, dicen

ALBERTO MORALES Y HORACIO JIMÉNEZ

—politica@eluniversal.com.mx

El Congreso no ha aprobado los nombramientos de los fiscales General de la República, Anticorrupción y Electoral, así como tampoco de los magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, del Sistema Nacional Anticorrupción, atorados en el Senado, y hasta ayer en la Cámara de Diputados no había consenso para aprobar al titular de la Auditoría Superior de la Federación.

Faltan dos días para que concluya el periodo ordinario de sesiones y el Senado tiene en la congeladora las reformas que son necesarias para la transformación de la PGR a Fiscalía General de la República, autónoma del Ejecutivo.

Sin embargo, en comisiones del Senado se aprobó ayer la minuta de la Cámara de Diputados que elimina el pase automático de procurador a fiscal General de la Nación, considerado como un primer paso por la oposición.

Especialistas como Guillermo Cejudo, Alberto Aziz, Khemvirg Puente y Diego Díaz coincidieron en que la falta de nombramientos por parte del Congreso representa una crisis parlamentaria e institucional, de la que son responsables los partidos políticos, que ven como prioridad el proceso electoral de 2018. **NACIÓN A6**

## Y van por cambios a Ley de Seguridad Interior

JUAN ARVIZU

—juan.arvizu@eluniversal.com.mx

●●● A dos días de que concluya el periodo ordinario de sesiones, comisiones del Senado debaten al vapor una serie de modificaciones a la Ley de Seguridad Interior, que da marco jurídico a las Fuerzas Armadas para actuar en el combate a la inseguridad.

La ley hasta ayer estaba atorada en comisiones, pero un paquete de cambios se discute hoy, lo que puede destrabar la minuta.

Entre las principales modificaciones destaca eliminar la suspensión de derechos en casos de perturbación grave de la paz pública, como dice la minuta que envió la Cámara de Diputados.

El coordinador del PRI, Emilio Gamboa, adelantó que se revisan propuestas que pueden dar un amplio consenso, al incluirse "inquietudes" de la sociedad civil.

Las modificaciones también buscan proteger los derechos de quienes realicen movilizaciones sociales y protestas de carácter político electoral. **NACIÓN A6**

# Alertas de EU pegan al turismo en México

TLÁLOC PUGA

—cartera@eluniversal.com.mx

Las alertas de seguridad de viaje a México que emitió Estados Unidos afectaron los ingresos por turismo.

El Banco de México informó que el país captó mil 418 millones de dólares por la llegada de viajeros internacionales en octubre de 2017, un aumento de 2.5% a tasa anual, la menor desde hace casi seis años.

El 22 de agosto, Estados Unidos actualizó la alerta a sus ciudadanos sobre viajes a Quintana Roo, Baja California Sur, Baja California, Guerrero, Chiapas, Colima y Veracruz. **CARTERA B1**

1,418

MILLONES DE DÓLARES se captaron en octubre por turismo internacional.

"La alerta asustó a prestadores de servicios y afectó tarifas de hoteles", dijo Armando Bojórquez, de la Confederación de Organizaciones Turísticas de América Latina. **CARTERA B1**



## CONTRA CAMBIO CLIMÁTICO

**Francia.**— El presidente Enrique Peña destacó los esfuerzos de México por reducir la emisión de gases de efecto invernadero e incentivar la generación de energía limpia. Al participar en la Cumbre One Planet, convocada por el mandatario francés, Emmanuel Macron, habló del compromiso de promover los mercados de carbono. **A4**

